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順 番 １ 質 問 者 １ 番 小 木 哲 朗

１ 情報をあまねく市民に伝えるには

～能登半島地震をうけて～

⑴ Ｊアラートの扱いについて

⑵ 自動起動機能付きラジオの効果的運用

⑶ 給水などライフライン関連情報どう発信

（企画財政部長・総務部長・福祉保健部長）

２ 旧狛江第四小学校跡地利用に係る土地利用方針について

⑴ 現状の想定

⑵ 画期的な施設にするために 若者・子どもの声をどう反映

⑶ 変貌する多摩川住宅 調布市との関係性について

（企画財政部長・教育部長）

３ 私道と都道 狛江市との関係について

⑴ 私道に関する市民の声

⑵ 私道に対して狛江市はどこまで関与できるのか

⑶ 都道における桜の剪定について

（環境部長・都市建設部長）

- 1 -



順 番 ２ 質 問 者 ２ 番 ひらい 里 美

１ 守ろう水と食の安全

⑴ 水の安全～ＰＦＡＳ調査は自治体の責務

① 東京都による調査

② 近隣自治体の独自対策

③ 東京都が予算化したＰＦＡＳ調査予算

④ 駐車場施設の消火設備

⑤ 共助のための井戸

⑥ 市民農園

⑵ 食の安全～より安全な学校給食を

① 地域農業と学校給食

② より安全な食材を提供するために

（市長・総務部長・市民生活部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）

２ 女性支援の体制づくり

⑴ 「困難な問題を抱える女性への支援に関する法律」に基づいた市町村の

基本計画

⑵ 女性相談支援員

⑶ 一時保護施設と住居の確保

⑷ 民間団体との協働

⑸ 支援調整会議の設置

（企画財政部長・福祉保健部長・子ども家庭部長・都市建設部長）
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順 番 ３ 質 問 者 ３ 番 高 木 さとこ

１ 緑の価値を高めるこれからのまちづくり

⑴ 人が心地よいと思える景観づくりの考え方～ほこみち開発と六郷さく

ら通りの木々の伐採から考える

⑵ 大規模開発時に緑保全を確保するためにできることは～多摩川住宅建

替え計画から考える

⑶ 緑の価値を保全策につなげるこれからのまちづくり

（市長・副市長・企画財政部長・環境部長・都市建設部長）

２ こどもの声を聴く対応について

⑴ 子ども基本条例策定への進捗状況と今後の進め方について

⑵ コミュニティスクールの運営におけるこどもの声を聴く対応と、市内中

学校・高校と市政との関わり方について

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・子ども家庭部長・教育部長）

３ こどもが育つ現場での性被害防止の対応について

⑴ 日本版ＤＢＳ法案制定の準備

⑵ 過去の狛江市内事例の有無の確認と、その後の対応について

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・子ども家庭部長・教育部長）
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順 番 ４ 質 問 者 ４ 番 吉 野 芳 子

１ 市民とともに持続可能なまちを実現するために

⑴ 狛江市環境基本計画を共有する

⑵ 魅力ある発想・手法でゴミ減量を実践する

① サーキュラーエコノミー

② ベランダｄｅキエーロ

③ ゴミ減量の新しい取り組み

⑶ 食品ロスとフードバンクを考察する

① 食品ロスの実態

② フードバンク狛江の現状と課題

③ 行政の役割とは

（市長・企画財政部長・福祉保健部長・環境部長・教育部長）

２ こども・若者が希望を持てる社会をつくる

⑴ 若者たちのリアルに迫る

① 「見えない障害」への対応

② 「退職代行」サービスという現実

③ オーバードーズの実態と原因

⑵ 『居場所』の大切さを知る

① ロートこどもみらい財団の居場所とは

～代表理事の荒木健史さんから学ぶ

② 歌舞伎町での「夜職サミット」の議論

③ 狛江における居場所の現状と課題

⑶ 寛容な社会をめざす

① 子どもアドボカシー

② 週休３日のパン屋さんの「働き方改革」

③ 僧侶草薙龍瞬さんの「正しく怒る」

（副市長・福祉保健部長・子ども家庭部長・教育部長）
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順 番 ５ 質 問 者

１ 創業支援施設（インキュベーションオフィス）設置から持続可能な未来を

⑴ 狛江市商業振興プランの改定内容について

⑵ 創業支援が求められる理由

⑶ 自治体の取り組み

⑷ 創業支援センターについて

① 創業支援センターとは

② 創業支援センターメリット

⑸ 狛江市の未来について

① 人口、税収、医療、インフラ他

⑹ 狛江市に創業支援センター早期設置で明るい未来実現を

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長）

２ 健康寿命延伸プランと歯科保健推進条例について

⑴ 健康こまえ 21 改定内容について

⑵ 健康寿命延伸プラン内容と当市計画との整合性について

⑶ 歯科保健推進の重要性について

⑷ 歯科保健推進条例制定の必要性について

（市長・企画財政部長・福祉保健部長）

３ デフリンピックと手話言語条例について

⑴ デフリンピックの歴史について

⑵ 手話言語条例内容と普及について

⑶ 狛江市での条例設置とブルーライトアップ運動参加を

（市長・副市長・教育長・福祉保健部長）
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順 番 ６ 質 問 者 21 番 栗 山 欽 行

１ 環境負荷低減に向けた新たなリサイクルシステムの確立について－Ⅱ

⑴ 狛江市における一般廃棄物処理の現状と課題について

・３Ｒの取組について

⑵ 次世代型有機物処理機の実証試験について

（市長・環境部長）

２ 持続可能な環境保全について

⑴ 狛江市環境基本計画について

・エネルギー効率のよいまちづくりについて

・再生可能エネルギーの利用促進について

・緑化推進政策について

⑵ 環境教育について

（市長・教育長・企画財政部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 ７ 質 問 者 22 番 石 井 功

１ 狛江駅北口整備完了後について

⑴ 魅力アップについて

⑵ 樹林地の管理について

⑶ イベントについて

（市長・企画財政部長・市民生活部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 ８ 質 問 者 ７ 番 山 田 みちこ

１ 安心安全について

⑴ 浸水被害対策について。現状と今後。

（市長・企画財政部長・総務部長・都市建設部長）

２ マイナンバーカード活用について

⑴ マイナ保険証について。現状と今後。

（市長・市民生活部長・福祉保健部長）

３ 六郷さくら通りについて

⑴ 六郷さくら通りについて。現状と今後。

（市長・総務部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 ９ 質 問 者 ８ 番 し の 浩 司

１ 狛江市教育振興基本計画について

⑴ 第３期 狛江市教育振興基本計画について

① 実績と成果について

② 課題について

⑵ 教育環境の整備について

① 教員の資質・能力の向上について

② 学校施設の計画的改修と修繕について

③ いじめ・不登校について

⑶ 生涯を通じた学びの充実について

① 公民館について

② 図書館について

⑷ 第４期 狛江市教育振興基本計画について

（市長・教育長・企画財政部長・総務部長・教育部長）
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順 番 10 質 問 者 ９ 番 三 角 たけひさ

１ スクールロイヤーの活用について

⑴ スクールロイヤーとは

⑵ なぜ、教育委員会の法務相談体制整備が必要か

⑶ スクールロイヤーの活用を

（教育長・教育部長）

２ 外国籍の方の消防団加入

⑴ 非常勤特別職の地方公務員

⑵ 公民権行使とは

⑶ 外国籍消防団員の活動はどこまで

⑷ 総務省消防庁の指針策定

⑸ 外国籍の方にも防災教育

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・総務部長・教育部長）

３ 防災ＤＸ

⑴ 防災ＤＸの具体例

⑵ 避難所運営のＤＸとは

⑶ 自助・共助の防災ＤＸ

災害リスク・避難情報の提供

⑷ 防災ＤＸ公助として展望は

⑸ 帰宅困難者対策

ＤＸを活用した迅速な情報提供

⑹ ＤＸで消防団活動

⑺ ドローンで被災状況の確認

⑻ 広域避難体制の構築をＤＸで

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 11 質 問 者 10 番 太 田 久美子

１ 狛江の未来につながる公共交通について（パート７）

⑴ 経験とそのデータの蓄積が未来につながる

⑵ つながる つなげるコンパクトで機能的な狛江のまちづくりについて

⑶ 関係部署が連携した組織一丸となった取り組みへの期待について

（市長・副市長・企画財政部長・福祉保健部長・都市建設部長）

２ こどもと若い世代に多い感染症から命と未来を守るために

⑴ ＲＳウイルスによる感染症について

① ＲＳウイルス感染症とは

② ＲＳウイルス感染症の予防啓発について

③ これまでの取り組みと課題、今後の取り組み

⑵ ＨＰＶウイルスによる感染症について

① 若い女性に多い子宮頸がん、男性に多い感染症について

② ＨＰＶウイルス感染症の予防啓発について

③ キャッチアップ接種について

④ これまでの取り組みと課題、今後の取り組み

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・福祉保健部長・教育部長）

- 11 -



順 番 12 質 問 者 11 番 荒 木 て つ

１ 教育環境の充実について

⑴ 労働安全衛生体制について

① 今年度、衛生委員会を設置した学校の現状について

② 衛生管理者や衛生委員会の選任・設置の判断となる教職員数について

⑵ 難聴学級について

⑶ 給食の無償化、更なる充実を求めて

（教育長・教育部長）

２ 防災対策について

⑴ トイレトレーラーについて

⑵ マンション対策について

⑶ 感震ブレーカーについて

（市長・総務部長・都市建設部長）

３ 市民要望について

⑴ 市の公民館の備品管理について

（教育長・教育部長）
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順 番 13 質 問 者 12 番 岡 村 し ん

１ 市民参加と図書館・公民館の今後について

⑴ 住民投票について

⑵ これまで出されている声について

⑶ 代替施設について

⑷ 今後について

（市長・教育長・企画財政部長・総務部長・教育部長）

２ こども誰でも通園制度について

⑴ 制度の概要について

⑵ 課題について

（市長・子ども家庭部長）
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順 番 14 質 問 者 13 番 宮 坂 良 子

１ 福祉タクシー券の廃止について

⑴ 福祉タクシー券の目的・意義について

⑵ 現状と今後の内容

⑶ 当事者の方々の声

（市長・企画財政部長・福祉保健部長）

２ 物価高騰のなか、市民生活支援を

⑴ 物価高騰の現状と対策について

⑵ 市民生活支援を

① 熱中症対策～エアコン、電気代支援を

② インフルエンザの流行を防ぐために～ワクチン接種支援の拡充を

③ 生活保護利用者へ夏季見舞い金支給を

（市長・企画財政部長・総務部長・福祉保健部長）

３ 水と緑のまち狛江市に～樹木の役割と市の方針について

⑴ 樹木の役割と意義について

⑵ 狛江市の樹木の現状と方針

（副市長・企画財政部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 15 質 問 者 14 番 西 村 あつ子

１ 安全対策について

⑴ 特殊詐欺から市民を守る取り組み

⑵ 幼児への安全対策

⑶ 歩道上の安全対策

（市長・総務部長・子ども家庭部長・都市建設部長）

２ 旧狛江第四小学校跡地利用に係る土地利用方針について

⑴ 整備に向けた基本的な考え

⑵ 今年度の取り組み

⑶ 今後の進め方

（市長・企画財政部長・総務部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 16 質 問 者 15 番 小野寺 克 己

１ 障がい者への「合理的配慮」の提供について

⑴ 障害者差別解消法について

⑵ 合理的配慮の提供の推進について

⑶ 環境の整備について

（総務部長・福祉保健部長）

２ マイナンバーカードの活用で市民サービス向上を

⑴ 給付支援サービスについて

⑵ マイナンバーカードによる行政サービスの向上について

（企画財政部長・市民生活部長）

３ デジタルツインを活用した災害に強いまちづくりについて

⑴ 狛江市３Ⅾ都市モデルについて

⑵ 防災への取り組みについて

（企画財政部長・総務部長・都市建設部長）
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順 番 17 質 問 者 18 番 佐々木 貴 史

１ 安全・安心なまちづくりについて

⑴ 特殊詐欺撲滅に向けて

⑵ 災害対策について

（総務部長）

２ 市民要望の実現に向けて

⑴ 物流への支援策について

⑵ ペットボトルのキャップリサイクルについて

⑶ 「小１の壁」解消への取り組みについて

（環境部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 18 質 問 者 17 番 山 田 幸 子

１ 誰もが憩える魅力ある公園づくりについて

⑴ 狛江市緑の基本計画について

⑵ 狛江市公園施設長寿命化計画に関して

⑶ 公園のトイレのあり方について

（環境部長）

２ 女性が安心して暮らせる社会に向けて

⑴ 「困難な問題を抱える女性への支援に関する法律」について

⑵ 市における取組と推進について

（福祉保健部長・子ども家庭部長）

３ 子育てしやすい環境整備について

⑴ 一時預かり事業について

⑵ こども誰でも通園制度について

（福祉保健部長・子ども家庭部長）
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順 番 19 質 問 者 16 番 石 川 和 広

１ 未来戦略としてのまちづくり

⑴ 未来戦略としての公共交通

① 地域デジタル基盤活用推進事業（自動運転レベル４検証タイプ）につ

いて

② 市の公共交通政策の展望について

⑵ 地区計画に見るまちの将来像

① 多摩川住宅地区地区計画

② 国領八丁目・和泉本町四丁目周辺地区地区計画

⑶ 公共施設における機能の集約化と分散化

① 旧狛江第四小学校跡地利用に係る土地利用方針

② 狛江団地周辺地区に関するまちづくり

（市長・企画財政部長・都市建設部長）

２ 市の環境政策について

⑴ ゼロカーボンシティシナリオについて

① 将来ビジョンに向けた施策の方向性

② 狛江市環境基本計画の地球温暖化対策（脱炭素分野）の改定に関して

⑵ プラスチック類ごみの分別収集と資源化について

① 狛江市の取り組みの特徴について

② 成果と課題について

⑶ 資源循環システムの構築

① ＳＤＧs への取り組み

② 再資源化事業高度化法の成立

（環境部長）

３ 子ども・若者政策の推進について

⑴ 子ども・若者の意見反映と社会参画

① 施策に対する意見反映への取り組み

② 社会参加に向けた支援

⑵ 子どもにやさしいまちづくり

① ユニセフ「子どもにやさしいまちづくり事業（ＣＦＣＩ）」とは

② 「地方自治と子ども施策」全国自治体シンポジウムから

⑶ 子どもに関する条例の制定に向けて

① 子どもの権利

② 子ども・子育て支援

（子ども家庭部長）
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順 番 20 質 問 者 ６ 番 三 宅 まこと

１ 市民要望実現のために

⑴ コミュニティフリッジ

① フードバンク狛江との連携協定

② フードバンク狛江の網にこぼれる支援必要層はいないか

③ コミュニティフリッジ

④ 板橋区子どもの食・居場所支援事業

⑤ 街かどフードパントリー事業

⑥ 狛江での可能性

⑵ まちづくりに関して

① まちづくり全般

② 教育的施策

（副市長・企画財政部長・福祉保健部長・環境部長・

都市建設部長・教育部長）

２ 市の将来ビジョンを可視化して市民へ伝える

⑴ 市民への丁寧な説明とは一枚絵で伝えること

⑵ 一枚絵（ランドスケープデザイン）で市民と向き合う意味

⑶ ほこみち指定エリアだけではない狛江駅北口の魅力

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・環境部長）

３ 新しい図書館を広く市民の方々に活用していただくために

⑴ ビフォーアフターの図書館

⑵ 新図書館工事期間中の施策

⑶ 近隣自治体との図書ロジスティックの可能性

⑷ 新図書館で市民がコミットメントできる仕掛けづくり

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・総務部長・教育部長）

- 20 -



順 番 21 質 問 者 ５ 番 きたみ まさし

１ 国民健康保険データヘルス計画について

⑴ 今回の計画を策定する上でのポイントについて

⑵ 保健事業のＤＸ化について

⑶ 長期的な視点の共有と課題について

（福祉保健部長）

２ マイナ保険証の更なる普及に向けた取り組みについて

⑴ 現行の保険証が廃止されることのデメリットについて

⑵ マイナ保険証のメリットについて

⑶ 今後の課題と問題点について

（企画財政部長・市民生活部長・福祉保健部長）

３ 図書館のデジタル化、ＤＸ化のメリットについて

⑴ 新図書館に導入予定のデジタル化資機材とその特長について

⑵ デジタル書籍を含めたＤＸ化のメリットについて

⑶ 今後の課題と問題点について

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長・教育部長）
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